



Sommergrüße

Endlich stehen die Sommerferien vor der Tür! Dieses Jahr war wieder extrem anstrengend. Auch wenn wir 2021/22 keinen Lockdown zu bewältigen hatten, war und ist der Krankenstand an vielen Schulen teilweise erschreckend hoch. Die damit zusammenhängenden Vertretungen haben uns alle ausgelaugt und erschöpft. Der Krieg in der Ukraine setzte dann aber noch einmal eine weitere Belastungsspitze obendrauf – sowohl psychisch als auch physisch. Auf einmal geriet unser Leben aus den Fugen und Vieles, was bisher als sicher galt, fiel plötzlich vor unseren Augen wie ein Kartenhaus in sich zusammen. Aber allen Widrigkeiten zum Trotz haben wir uns alle ins Zeug gelegt und die bisherigen Probleme verlässlich gemeistert. Wir möchten uns deshalb bei allen Kolleginnen und Kollegen sehr herzlich dafür bedanken, dass ihr in diesen herausfordernden Zeiten dafür sorgt, dass unser Leben trotzdem verlässlich weiter geht. Wir, der Berufsschullehrerverband Niedersachsen, stehen dabei fest an Eurer Seite und unterstützen Euch mit aller Macht. Nun wünschen wir Euch aber erst einmal schöne Sommerferien. Lehnt Euch zurück, ruht Euch aus und tankt Kraft. Wir wünschen Euch und Euren Familien ein paar wunderschöne Sommertage, einen fröhlichen Urlaub im Kreis Eurer Lieben und vor allem viel, viel Erholung. Ihr habt sie Euch verdient!



Vorankündigung der BLVN-Delegiertenversammlung 2022

Für den 17. und 18. November 2022 (Donnerstag und Freitag) wird die nächste BLVN-Delegiertenversammlung geplant. Es werden 112 Delegierte im Hotel Park in Soltau erwartet. Hinzu kommen Gast-Delegierte und Gäste. Die Delegierten sollten von den Bezirken bis zum 22.9.2022 benannt werden. Nachträgliche Änderungen sind noch möglich. Bis zu diesem Termin müssen die Anträge in der Geschäftsstelle vorliegen.

Für den öffentlichen Teil am Donnerstag-Vormittag hat der Polarforscher, Klimaforscher, Physiker und Bestsellerautor Dr. Markus Rex einen Festvortrag zugesagt. Herr Rex ist Professor an der Universität Potsdam und leitet die Sektion Atmosphärenphysik des Alfred-Wegener-Instituts. Er hat in den letzten Jahren maßgeblich das Klimasystem der Polargebiete und die Ozonschicht erforscht.

Für Donnerstag-Nachmittag und am Freitag ist der nichtöffentliche Teil geplant, an dem Delegierte und Gast-Delegierte teilnehmen können. Bitte wenden Sie sich an ihren Bezirksvorstand, wenn Sie als Delegierte oder Delegierter nominiert werden möchten.



Fortbildungen für das Schuljahr 2022/23

Die letzte Fortbildung im Schuljahr 2021/22 wurde sehr stimmungsvoll in Nordhorn durchgeführt. Unter der Leitung von Jana Kolbe vertieften die Fachpraxislehrkräfte ihre digitalen

Kompetenzen. Diese Fortbildung war restlos ausgebucht und wird im kommenden Schuljahr wieder angeboten.

Der BLVN bedankt sich sehr herzlich bei allen Referentinnen und Referenten, die in diesem Schuljahr unsere Fortbildungen erfolgreich durchgeführt haben.

Der BLVN wird auch im kommenden Schuljahr wieder zahlreiche Fortbildungen auflegen. Neben den Themen Schulrecht, Einsatz von digitalen Medien und Bewerbungsverfahren A15 werden wir auch Fortbildungen zu Erasmus+ und Einsatzmöglichkeiten von iPads im Unterricht anbieten. Jeder, der zudem noch Fortbildungen über den Verband anbieten möchte, kann sich gerne via E-Mail an den Landesvorstand wenden. Aktuelle Fortbildungen findet ihr immer auf unserer Homepage www.blv-nds.de/service/veranstaltungen/.



BLVN-Umfrage 2022

Der Berufsschullehrerverband Niedersachsen hat in Kooperation mit der Universität Osnabrück und Frau Jun.-Prof. Dr. Silke Lange die vierte Umfrage zur Situation der Kolleginnen und Kollegen an Berufsbildenden Schulen durchgeführt.

Die BLVN-Umfragen wurden in der Corona-Pandemie initiiert und werden nun als jährliche Befragungen fortgeführt, um unsere bildungspolitischen Forderungen wissenschaftlich zu untermauern.

Wir bedanken uns an dieser Stelle bei den mehr als 300 Teilnehmenden für eure Unterstützung und werden euch über die Ergebnisse zeitnah informieren.



Verbandesgespräche mit dem Kultusminister zum Thema Unterrichtsversorgung

Als wäre das Jahr nicht schon anstrengend genug, setzte der Kultusminister zum Ende des Schuljahres noch einmal zu einem Gesprächsmarathon an: Vier Wochen hintereinander waren alle mit der Bildung verbundenen Verbände mit Herrn Tonne im Gespräch darüber, wie sich die Unterrichtsversorgung kurzfristig steigern ließe. Der Grund dafür ist so einfach wie ernüchternd: Die Unterrichtsversorgung im Land Niedersachsen ist so schlecht wie seit vielen, vielen Jahren nicht mehr. Da im Oktober Wahlen anstehen und die SPD in Nordrhein-Westfalen gelernt hat, dass man mit einer schlechten Kultuspolitik sehr schnell eine Wahl krachend verlieren kann, muss also auf die Schnelle Abhilfe geschaffen werden. Das kann allerdings nur noch mit Verschlechterungen für das gesamte System erreicht werden. Massive Erleichterungen beim Quereinstieg, Stundenerhöhung für die Referendare und einige andere Kunstgriffe sollen hier Unterrichtsstunden generieren. Das ganze Manöver gleicht – wie es ein Verbandsvorsitzender sehr anschaulich beschrieb – dem Auswingen eines trockenen Hemdes, um zu versuchen, doch noch einen Tropfen daraus hervor zu quetschen. Der BLVN hat sich in diesen Gesprächen vehement gegen Verschlechterungen im berufsbildenden Bereich gestemmt. Wir können nur hoffen, dass der Wahlkampf uns nicht wider aller Vernunft Strukturen zerstört, die wir in jahrelanger Arbeit mühsam aufgebaut haben. Wir werden uns weiter mit aller Macht dafür einsetzen, die Unterrichtsversorgung dadurch zu verbessern, dass unsere Arbeitsplätze attraktiver gestaltet werden – zum Beispiel durch einen Abbau von

Verwaltungstätigkeiten, dadurch, dass das Qualitätsmanagement an BBS mit Augenmaß betrieben wird, durch die Umsetzung des seit Jahren fertig ausgehandelten 7-Punkte Plans zur Entlastung der Kollegien, durch eine Erhöhung der Altersermäßigung und dadurch, dass nicht immer weiter belastende Erlasse, wie z.B. die an sich überaus sinnvollen Erlasse zu BNE und der Demokratienstärkung in Zeiten auf die Kollegien losgelassen werden, in denen niemand mehr Luft für weitere zusätzliche Arbeiten hat.

Impressum

Redaktion: Ralf Hoheisel (r.hoheisel@blv-nds.de)

Herausgeber: Berufsschullehrerverband Niedersachsen e. V. (BLVN),
Raffaelstr. 4, 30177 Hannover, Telefon: 0511-324073;

www.blv-nds.de; info@blv-nds.de

Vereinsregisternummer beim Amtsgericht Hannover: 201103

Inhaltlich verantwortlich gemäß § 55 Rundfunkstaatsvertrag
und § 5 Telemediengesetz: Ralph Böse (Landesvorsitzender)

Diese E-Mail wurde an {{ contact.EMAIL }} versandt.
Sie haben diese E-Mail erhalten, weil Sie auf BLV-Niedersachsen registriert sind.

[Abmelden](#)



© 2021 BLV-Niedersachsen